

DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 13 de

enero de 1817.

San Gumersindo confesor.

Las Quarenta Horas estan en la iglesia de nuestra Señora del Buen-suceso , de PP. Servitas : se reserva á las cinco.

Sale el sol á las 7 h. 20 m. , y se pone á las 4 h. 40 m.

Dias herss.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11 11 noche.	5 grad.	28 p. 4 l. 1	N. E. nubes.
12 7 mañana.	5	2 28 3	Idem cubierto.
id. 2 tarde.	7	3 28 2 5	E. semicubierto.

Señor Diarista. — La comedia de los Chinos en España, anunciada para representarse esta noche en el Teatro , es composicion original en todas sus partes y aunque el título solo ofrece mil inconvenientes para salvar los preceptos de la verosimilitud , creo no obstante llenar este objeto no solamente en el modo de anunciarla por crítica y fabulosa , sino en el desenlace de ella. Ademas de que , ¿seria extraño recibiésemos visitas chinas cuando las Naciones ilustradas, las bárbaras, las próximas y las lejanas han tenido la atencion de cumplimentarnos? Yo no pierdo las esperanzas de verlos llegar en carabanas á gozar la deliciosa primavera de este pais ; y como tengo la desgracia de soñar no es extraño que haya yo incurrido en la debilidad de escribir una Comedia China por ensayo. ¿Pero cuan castigado queda mi atrevimiento! He escrito por diversion y me esperan censuras de maestros. ¡Pobre de mi! ¿Que sea yo tan tonto que trate de divertir, á mi costa, á todo un público! ¿Y porqué no se me ocurriria la idea de que á cada autor le corresponden millares de millares y aun millones de censores? Es tan fácil la crítica y tan dulce el murmurar de lo que otros escriben que á cada volver de una esquina tropieza uno con Sastres de tijeras tan finas y cortantes (que en un Santi-amen le arreglan al mas perfecto, un vestido muy guapo con su cola y arrastradillo.

Mas no hay remedio: la Comedia van á hacerla: paciencia y el público castigará dignamente mi osadía; pero le prevengo ante toda otra cosa que si notase por imperfeccion que en el primer acto se varie una vez de escena ha sido en razon á que me dió lástima tener á los Chinos mucho tiempo en un bosque, pues el gran frio que hace me los podria resfriar de mollera, y atajé el camino por meterlos en una casa al abrigo de la inclemencia. Muy fácil me hubiera sido salvar esto que llamarán algunos *error escénico*; pero yo no lo tengo por tal aunque un escrito frances quiera hacérmelo creer. ¿Y quien sabe si por lo mismo habré querido no pierda su empleo el tramoyista?

A Dios amigo mio, compadézcame de verme en Capilla censoria; pero crea que los silvos me harán reir tanto como si fuesen aplausos, &c. &c. &c.

AVISOS AL PÚBLICO.

Por mas que los RR. Párrocos instruyesen á los niños y niñas en los rudimentos católicos en sus parroquiales iglesias, por mas que los Señores maestros así seculares como regulares cumpliesen exactamente con su deber sobre este punto, por mas que los PP. de San Felipe Neri se dedicasen á este santo ejercicio todos los días festivos: pocos eran los operarios, pocos los lugares señalados para este efecto, atendida la numerosa multitud de niños, sus varias circunstancias y destinos. Por este motivo S. Sria. Ilma. el Sr. Obispo deputó á otros muchos eclesiásticos, para que egercisesen igualmente el mismo ministerio en todos los barrios de la presente ciudad, como se anunció al público por el diario del día 17 de marzo del año próximo pasado. Aceptaron gustosos el encargo los clérigos destinados, empezaron el día 18 del referido mes, continuaron hasta el julio, y fué tal el fruto, que produjeron, que excedió con mucho á la esperanza de S. Sria. Ilma. y á la de cuantos cooperaron á obra tan santa y provechosa. Causó admiracion, gozo y consuelo el ver la muchedumbre de niños y niñas que acudieron alegres, atraídos muchos de ellos no tanto por el corto premio que se les prometió, como por el verdadero interés de su instruccion. No puede decirse á punto fijo cuantos fueron los niños, cuantas las niñas que asistieron en cada uno de los 18 lugares destinados para este fin, porque no concurrieron igualmente todos los días; pero puede afirmarse á buen seguro, que el total número de los que asistieron con bastante frecuencia, no bajó de 2200. De estos se habilitaron 700 á corta diferencia para la primera comunión, se procuró infundirles idea del alto misterio, del celestial don, y beneficio que habian de recibir, segun lo permitieron su edad, instruccion y talento; se prepararon confesándose tres veces, y finalmente se celebró la comunión general en tres iglesias para mayor comodidad de todos, y para edificacion del pueblo. Se les hizo una breve plática, y asistieron en el acto sagrado con tal reverencia y compostura que en muchos se traslucía la devocion, y el afecto, con que el Espíritu divino habia preparado aquellos tiernos corazones.

Llenos de contento por tan feliz éxito los sobre dichos eclesiásticos, é impulsados nuevamente por las insinuaciones de S. Sria. Ilma. con la esperanza de mayores progresos eggerarán el mismo acto de caridad para con los niños y niñas, al llegar á la cuaresma, todos los días exceptuados los domingos, y por ahora dos veces cada semana en los puntos, días y horas siguientes:

Iglesia Catedral. Los Sres. domeros y un beneficiado de la misma iglesia los mártis y viernes enseñarán á las niñas á las 3 de la tarde, y á los niños una hora antes del primer toque de la ercion.

Iglesia de Nuestra Señora de B-len. Los Sres. catedráticos los miércoles y sábados enseñarán á las niñas á las 11 de la mañana, y á los niños al anochecer.

Capilla de San Juan dels Tallers. Un clérigo de la iglesia del Pino los juéves y domingos enseñará á las niñas de las 11 á las 12 de la mañana, y un beneficiado de San Pedro en los mismos días á los niños al anochecer.

Capilla de San Lázaro. Un clérigo de la iglesia de San Jaime, y otros dos cursantes en teología en el Seminario Tridentino los lúnes y juéves enseñarán á las niñas desde las 11 á las 12 de la mañana, y á los niños al anochecer.

Calle Nueva de la Rambla, casa de D. Antonio Nadal, núm. 2. Un beneficiado del Pino los lunes y juéves enseñará á las niñas desde las 11 á las 12 de la mañana, y un clérigo de la iglesia de San Jaime en los mismos dias á los niños al anochecer.

Calle de San Pablo, casa de D. Antonio Cornet, núm. 21. Un clérigo de la iglesia del Pino los juéves y domingos enseñará á las niñas de las 11 á las 12 de la mañana, y un estudiante cursante teología en el Seminario Tridentino instruirá á los niños los juéves al anochecer, y los domingos de 3 á 4 de la tarde.

Calle del Hospital capilla del Angel, frente San Agustin. Un beneficiado de Santa María los lunes y juéves enseñarán á las niñas desde las 11 á las 12 de la mañana, y otro de San Cucufate los miércoles y viernes instruirá á los niños al anochecer.

Calle nueva de San Francisco, capilla del Santo Espíritu. Dos beneficiados de la iglesia de San Justo los lunes y juéves enseñarán á las niñas de las 11 á las 12 de la mañana, y á los niños al anochecer.

Capilla de San Cristóbal del Regomir. Dos beneficiados de la referida iglesia de San Justo enseñarán á los niños, y á las niñas en los mismos dias y horas que en la capilla antecedente.

Capilla de Nuestra Señora de la Ayuda. Un beneficiado de la iglesia de San Pedro los mártres y viernes enseñará á las niñas de las 3 á las 4 de la tarde, y otro beneficiado de la misma iglesia los lunes y viernes instruirá á los niños al anochecer.

Capilla de Marcús. Dos beneficiados de Santa María los lunes y juéves enseñarán á las niñas desde las 11 á las 12 de la mañana, y á los niños al anochecer.

Iglesia de PP. MM. de San Sebastian. Los P. P. de esta Casa los mártres y viernes enseñarán á las niñas de las 2 á las 3 de la tarde, y á los niños al anochecer.

Barceloneta. Un clérigo de la Catedral, tres beneficiados de Santa María, otro de la misma parroquia, un beneficiado de la iglesia de San Pedro, y dos clérigos cursantes en teología en el Seminario Tridentino los miércoles y sábados enseñarán á las niñas á las 4 de la tarde, y á los niños á las 5 en la iglesia, en una pieza capaz frente la fuente de la plaza, y otro lugar frente el cuartel de los Suizos.

Se hace presente á los Padres, á los Amos, á todos y cualesquiera que tengan confiados á su cuidado niños ó niñas, la gravísima obligacion, que les incumbe de instruirles, ó alomenos de proporcionarles la debida instruccion en los principios de nuestra religion sagrada. El hombre trae consigo la propension al mal desde su nacimiento. Por mas que despues de la culpa original s-a reengendrado en Jesucristo por el bautismo, le queda por herencia de los primeros padres el entendimiento oscurecido para las cosas de Dios, el libre alvedrío enfermo, la voluntad flica para lo bueno, el apetito fuerte y desenfrenado para lo malo, la imaginacion inquieta, los sentidos curiosos, la carne por último torpe y del todo rebelde á la razon. Que funestas disposiciones para entrar y pasar por un mundo lleno de escollos y precipicios! Que hará el niño, si al entrar al uso de la razon no se le da alguna guía, instruccion, ó maestro? Que podrá esperarse de él cuando jóven, si ignorando los sagrados deberes para con Dios, para consigo mismo, para con los

hombres, queda abandonado á su obscura ignorancia, á sus desenfrenadas pasiones, y á su ligero capricho? Fácil cosa será que atraído de los engañosos placeres del mundo, é impelido por su concupiscencia emprenda desde luego los caminos torcidos, corra ciegamente tras el desórden, y precipitándose miserablemente de uno á otro abismo llegue por fin á ser un monstruo de iniquidad.

Por el contrario si el niño es instruido y educado en el santo temor y amor de Dios, se le imprimen, como el sello en la blanda cera, las máximas de la Sagrada Religion, y tiene siempre á su vista la ley santa del Señor: esta como antorcha luminosa dirige sus primeros pasos, y le encamina por las sendas immaculadas. Crecen con la edad los buenos sentimientos, y así dando lugar á la gracia se forma un varon exacto en sus deberes, obediente á las leyes así divinas como humanas, útil á la sociedad, sumiso á los superiores, atento y benéfico con los iguales é inferiores, pacífico con todos, y todo para Dios. Dos mil cuatrocientos y treinta son los niños, que para instruirse asisten actualmente en las escuelas de los religiosos, muchas son las niñas, que para el mismo fin acuden al convento de las señoras Monjas de la Enseñanza, y á otras casas de instruccion, donde no se tiene olvidado este negocio de la mayor importancia.

Pero cuantos hay, que á causa de su triste condicion, ó miserable destino no pueden disfrutar de semejante beneficio? Innumerables sin duda. A favor pues de estos se desvela nuevamente el zelo de los referidos clérigos, que interrumpiendo sus precisas tareas se distribuirán en diferentes partes de la ciudad, como se lleva dicho, á fin de que si es posible, no haya uno si quiera, que quede miserablemente privado de su competente y necesaria instruccion. Aunque esta providencia no sea el complemento del plan que S. Sria. Ilma. tiempo ha habia trasado para el bien de esta numerosa ciudad y Diocesis, es no obstante una disposicion, que continuada por algunos años desterrará de las casas y calles la blasfemia, reprimirá las lenguas lascivas y torpes, tapaná las bocas desenfrenadas, reformará las costumbres, y hará reflorcer la Religion en la presente ciudad.

Hoy á las nueve y media de la mañana, en la Real Aduana se empezará venta en público subhasto de varios géneros comisados por cuenta de la Real Hacienda.

Embarcacion venida al puerto el dia de ayer.

De Liorna, Marsella y Palamós en 23 dias, el patron Rafael Píanelo, valenciano, de la bombardá la Fortuna, de 50 toneladas, con telas, cáñamo, sillas y otros géneros para esta y de tránsito.

Aviso teatral. Hoy á beneficio del segundo actor de la compañía española se dará la funcion siguiente: despues de una agradable *Sinfonia* nueva se cantará por la señora Antonia Mosca el unipersonal de la *Muerte de Saff*: seguirá una comedia en tres actos, crítico-fabulosa, composicion nueva original de un español amante de su patria residente en el dia en esta ciudad, titulada: *los Chinos en España*: á continuacion se baylará por la señora Baus el señor Barés el *Minué Saboyardo*; dando fin con un *Saynete*. A las seis.

Frente de las Quatro Naciones y en el Palao se continuan las diversiones.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librerería.